

Geschäftsstelle:

Am Schölerberg 1 49082 Osnabrück Tel.: 0541/501-3176 e-mail: jugendring@Lkos.de

Verleihung des Jugendförderpreises 2023

In diesem Jahr wurde der Jugendförderpreis des Jugendrings Osnabrücker Land e. V. für besonderes ehrenamtliches Engagement bereits zum 14. Mal verliehen. Ort der Ehrung war erstmalig das Filmtheater Universum e. V. in Bramsche.

Der Preis richtet sich an Personen, die sich ehrenamtlich in der Kinder- und Jugendarbeit engagieren. Der Jugendring fördert damit Projekte, prämiert tolle Ideen und bedankt sich damit bei den vielen Engagierten, die sich für eine erfolgreiche Kinder- und Jugendarbeit im Landkreis Osnabrück einsetzen.

Dank der finanziellen Unterstützung der Westenergie AG und des Ehrenamtsmanagements des Landkreises Osnabrück konnten wieder Geldpreise in Höhe von über 4.000 Euro vergeben werden.

Der erste Platz mit einem Preisgeld von 1.000 Euro ging an den Boulder Pool Bad Essen. Der Boulder Poll ist eine kleine, seit elf Jahren ehrenamtlich betriebene Kletterhalle hinter dem Jugendtreff in Bad Essen. Er bietet über 155 Quadratmeter Kletterfläche an drei festen Öffnungstagen in der Woche und ein großes Sortiment an Leihschuhen. Alle notwendigen Arbeiten sowie das Umschrauben der Griffe, deren Kauf durch Spenden finanziert wird, übernehmen die Ehrenamtlichen in ihrer Freizeit. Zusätzlich zu den festen Öffnungszeiten können auch Schulklassen, Jugendtreffs oder Wohngruppen einen Termin zum Bouldern vereinbaren. Darüber hinaus werden jedes Jahr in den Sommerferien gut besuchte Ferienspielaktionen für Kinder angeboten. Der Eintritt in die Boulderhalle ist frei.

Der Heimat- und Wanderverein Bissendorf e. V. hat mit 700 Euro den zweiten Platz erreicht. Seit etwa zwölf Jahren führt der Verein als Projekt die sogenannte Feldschmiede durch. In der Feldschmiede wird nach alter Sitte glühendes Eisen auf dem Amboss verformt. Es ist eine Nagelschmiede, in der unter Aufsicht der Schmiede insbesondere Kinder und Jugendliche – ausgestattet mit der nötigen Schutzausrüstung – ihren eigenen Nagel schmieden können. Zum Ende des Prozesses wird den stolzen Handwerkerinnen und Handwerkern eine persönliche Urkunde verliehen und der Nagel "feierlich" um den Hals gehängt. Der Verein möchte das Handwerk des Schmiedens ausweiten und baut auf dem Erlebnis- und Museumshof Eickhoff in Natbergen gegenwärtig eine Eventschmiede aus, in der sowohl Schmiedekurse als auch Handwerkertage zur Berufsorientierung junger Menschen stattfinden sollen.

Die Jury und das Publikum befanden außerdem das Jugendparlament Bramsche für preiswürdig und verliehen diesem den mit 500 Euro dotierten dritten Platz. Das Jugendparlament besteht aus elf Abgeordneten im Alter von 14 bis 18 Jahren, die sich für die Belange der Kinder und Jugendlichen in Bramsche einsetzen. Ende 2022 wurde das Jugendparlament von

der Stadtmarketing GmbH gebeten, eine Skulptur farblich zu gestalten, die am innerstädtischen Hasesee aufgestellt werden sollte. In einem Workshop entschied man sich, die Herz-Skulptur mit den Buchstaben B und R in bunten LGBTQIA+* Farben zu gestalten, um auf ein vielfältiges und buntes Bramsche hinzuweisen. Nach der Aufstellung im Mai 2023 wurde die Skulptur immer wieder zerstört und mit queerfeindlichen Parolen beschmiert. Die Ehrenamtlichen des Jugendparlaments haben die Schäden stets schnell wieder beseitigt. Im Juni fiel die Skulptur aber einer Brandstiftung zum Opfer und wurde gänzlich zerstört.

Auch alle anderen Bewerber wurden je nach Platzierung mit einem Preisgeld zwischen 50 und 300 Euro bedacht.

Für die Showelemente des vierstündigen Events hatte der Jugendring den Feuerkünstler Michael van Santen und die auf hohem Niveau spielende Bigband der Angelaschule engagiert.



Bildunterschrift:

Michael Lührmann (Moderator der Verleihung und stellvertretender Landrat,) Gabriele Mörixmann (Stellvertretende Vorsitzende des Ausschusses für Kinder, Jugend und Familie, Hendrik Warnecke und Leo Kuhlenbeck (Boulder Pool Bad Essen).